

---

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

DOMINGO 26 DE AGOSTO DE 1810.

---

### PORTUGAL.

*Extracto de un oficio de Lord Wellington dirigido al Ilmo. y Excmo. Sr. D. Miguel Pereyra Forjaz, de su quartel general de Celorico en 10 de Agosto de 1810.*

“El enemigo no tiene hecho al frente de este ejército movimiento alguno de importancia desde que me dirigí á V. E. en 1.º del corriente. Continúa á mantener su posicion delante de Almeyda, teniendo un pequeño cuerpo del lado de acá del Coa, cuya derecha se halla en Pinel, estando la mayor parte de este ejército apostado en las cercanias de Almeyda entre el Coa y Agueda. No ha abierto aun trincheras delante de Almeyda. Igualmente no tengo noticias sobre las que pueda confiar que ellos pretenden hacer preparativos para el sitio de aquella plaza. Del cuerpo de Regnier, que al principio apareció en Naves Frias y despues en Salvatierra, ha pasado un destacamento de infantería y caballería á través de las montañas de Valverde y Sillicos para Penamacor, el día que aconteció á 31 de Julio, quando al mismo tiempo ocuparon Zibreyra. He sido informado por el General Hill de que el 1.º regimiento de caballería portuguesa, comandado por el coronel Cristoval da Costa, cayó sobre una partida de caballería perteneciente á este destacamento frances, que habia estado en Atalaya á 3 del corriente. El dicho coronel los persiguió hasta las cercanias de Penamacor, matando al enemigo 12 hombres, y haciendo 18 prisioneros. No he

recibido aun el detall de esta refriega, la que segun el Teniente General Hill me indica ha servido de mucho crédito á las tropas portuguesas, no pudiendo aun advertirme de nuestra pérdida. Las ordenanzas portuguesas en aquella parte del pais han caido igualmente sobre un destacamento del enemigo, del qual murieron 25 hombres.”

*Lisboa 13 de Agosto.*

Regnier habia mandado un destacamento al traves del Tajo con el fin aparentemente de asegurar los botes en aquel rio, cuyo destacamento ocupó un puesto fortificado en el lugar en que se junta el rio del Monte con el Tajo: este puesto fué atacado por el Brigadier D. Carlos de España, el qual tomó, perdiendo el enemigo 150 hombres entre muertos, heridos y prisioneros.

Por las noticias de Traz ós Montes de 4 del corriente consta que las partidas enemigas que estan frente del Duero no han intentado, ni es probable que intenten atravesar aquel rio: entretanto nuestras tropas que lo guarnecen fueron reforzadas para observar al enemigo.

ESPAÑA.

*Madrid 18 de Julio.*

Á 13 del corriente entró el Empecinado en la casa de campo, sorprendiendo un destacamento que allí estaba de guardia, el que pasó á cuchillo. Dicen que el proyecto era apoderarse de la persona de José Bonaparte, y que faltó poco para verificarse.

*Cádiz 26 de Julio.*

Los galo-hispanos de Madrid esperan con ansia el éxito de la batalla entre Massena y el Lord Wellington, que ha de decidir si vuelven á desempaquetar lo que por tercera vez estan empaquetando. Los cívicos de Madrid siguen poco civilizados, tanto que Donjoseprimero los juzga indignos

de llevar armas: parece no saben manejar las que se les confia para hacer centinela, pues muchos se las ponen con culata hácia arriba á la funerala, lo que hace creer al rey filósofo que los madrileños son muy cerriles, y que es imposible descortezarlos. ¡Bello modo de entenderlo!

*Del mismo lugar 29 de idem.*

El General en xefe de Cataluña O-Donell recibió el 9 oficio de la Junta superior de Valencia, en que comunica á S. E. hallarse dispuesta aquella provincia á socorrer la plaza de Tortosa; y al efecto pide quede el Mariscal de campo D. Juan Caro para mandar una de sus divisiones del ejército que debe obrar contra el enemigo que bloquea dicha plaza.

*Badajoz 9 de Agosto.*

De la Mancha sabemos por buen conducto que el célebre Chaleco, partidario de Valdepeñas, persiguió á los enemigos, encerrándolos en el convento de la Trinidad de aquel pueblo, despues de haberles muerto 60 que venian de la Carolina para Manzanares.

El 21 de Julio D. Alexandro Fernandez, comandante del esquadron primero de la Mancha, Voluntarios de la Romana, ha interceptado al enemigo 1000 cabezas de ganado lanar, cuyo producto, con aprobacion del Excmo. Sr. General en xefe de este ejército, lo ha aplicado para equipar y vestir el esquadron.

*Del mismo lugar 10 de Agosto.*

El enemigo ha penetrado hasta Zafra, y nuestro ejército parece tenía ayer su quartel general en el Almendral.

Sabemos de la Mancha que el 25 del pasado D. Manuel Pastrána (*el Chambergo*) teniente del Esquadron 1.º de la Mancha voluntarios de la Romana, entró en Ciudad-Real, allanó una de las puertas, sacó preso al Alguacil mayor, y

pasó á Miguel-Turra; mas sabiendo que el enemigo se acercaba, salió al punto á recibirle; y á pesar de que solo tenía Pastrána 30 hombres, y el enemigo 70 infantes y 60 caballos, los burló sosteniéndolos con vigor, y retirándose hasta Carrion, que dista una legua, y de allí al molino de Malvecino en Guadiana, donde hizo que los molineros y paisanos entrasen en el vado y clavasen estacas para embarazarle, cubriendo el puente con ruedas y carros á la mayor prontitud. Parapetada aquí la partida de Chambergo empezó su fuego contra el enemigo, al que rechazó por tres veces, causándole la pérdida de 18 hombres entre muertos y heridos. En su retirada por Miguel-Turra hizo el comandante frances al escribano que le diese un testimonio de que el comandante de brigands Chamberro (no queriendo se pusiese su verdadero nombre) le habia batido por haberle entrado refuerzo de 400 hombres. Ardides miserables con que encubren siempre la vergüenza de sus derrotas.

El comandante de la cruzada D. Francisco Ureña ha cogido dos carros de vino que los enemigos llevaban á Manzanares, habiéndoles quitado anticipadamente 26 reses vacunas que conduxo á la bacada de Fuencaliente, desde donde se llevaban para las tropas francesas.

En el suplemento á la gazeta de Lisboa de 11 de Agosto, que contiene el parte del General Silbeyra acerca de la accion de la Puebla de Sanabria, se añade:

Por una carta interceptada cerca de Salamanca consta que los franceses acuden á Madrid por causa de un levantamiento del pueblo.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.